
Verbale della riunione tra gli studenti e le studentesse e la Coordinatrice del CdS Magistrale in Ingegneria   

per l’Ambiente e il Territorio 
 

La riunione convocata dalla Coordinatrice del CdS si è svolta il giorno 16 settembre 2022 dalle ore 14,30 sia in 

via telematica su piattaforma Microsoft Teams che in presenza presso l’aula 3 dell’Edificio di Ingegneria Civile 

del Dipartimento di Ingegneria Civile e Ingegneria Informatica. 

Oggetti della discussione: 
 

- Comunicazione della Coordinatrice; 

- Analisi eventuali criticità riscontrate dagli studenti nel precedente semestre e proposte d’intervento; 

- Orario delle lezioni del primo semestre dell’a.a. 2022-2023 per l’individuazione di potenziali sovrapposizioni 

di orario e quindi di soluzioni alternative; 

- Altri eventuali argomenti proposti dagli studenti. 

 

 
Sono presenti all’incontro oltre alla Coordinatrice del Corso di Studi prof.ssa Giulia Costa, gli studenti e 

le studentesse i cui nominativi sono riportati nel foglio presenze allegato. 
 
 

La prof.ssa Costa ringrazia gli studenti della loro partecipazione e comunica che ha deciso di re-istituire le 

riunioni periodiche tra studenti e Coordinatore con cadenza semestrale, indicativamente nei mesi di 

settembre e febbraio prima dell’inizio del nuovo semestre, per discutere dell’andamento del semestre 

appena trascorso, individuare potenziali problematiche e relative soluzioni e definire il calendario finale delle 

lezioni del semestre seguente. Gli studenti concordano con questa proposta. 

La prof.ssa Costa riferisce che con l’aiuto di alcuni docenti del CdS e dottorandi di ricerca sta preparando un 

nuovo sito internet del corso di laurea magistrale, che utilizzerà lo stesso format dei siti degli altri corsi erogati 

dal Dipartimento di Ingegneria Civile e Ingegneria Informatica, e alla realizzazione di account social 

(instagram e facebook) del CdLM per divulgare le iniziative e attività portate avanti nel corso di laurea. Gli  

studenti riportano di apprezzare questa iniziativa. 

La prof.ssa Costa comunica che per quest’a.a., situazione pandemica permettendo, alcuni docenti del CdS 

vorrebbero organizzare una visita didattica in Nord Italia o Nord Europa per visitare impianti di trattamento e 

non solo. Gli studenti riportano di apprezzare molto questa iniziativa. 

 
 

Per quanto concerne eventuali criticità riscontrate dagli studenti nel precedente semestre, gli studenti 

segnalano un’incongruenza del piano di studi dell’indirizzo italiano che prevede obbligatoriamente l’esame di 

Progetti di Ingegneria Sanitaria Ambientale che include un progetto sulla gestione/bonifica di siti 

contaminati, ma non l’esame di Remediation of Contaminated Sites che fornisce le basi teoriche per poter 

effettuare l’attività progettuale. La Coordinatirce concorda che questa incongruenza deve essere corretta, 

eventualmente reinserendo la parte progettuale nell’esame di Remediation of Contaminated Sites, ma 

suggerisce nel frattempo a tutti gli studenti che hanno optato per l’indirizzo italiano di selezionare l’esame di 

Remediation of Contaminated Sites come esame opzionale. 



Gli studenti segnalano inoltre che nello scorso semestre l’orario di alcuni corsi era sbilanciato, con 2 ore di  

lezione un giorno e 4 ore consecutive un altro giorno. La Coordinatrice concorda che 4 ore consecutive di 

lezione frontale dello stesso corso non è ottimale né per gli studenti, né per i docenti e propone di stabilire 

che in nessun corso (a parte eventuali laboratori o attività progettuali) potranno essere tenute più di tre ore 

consecutive di lezione. Gli studenti concordano. 

 
 

Segue una discussione dettagliata sui corsi del primo semestre dell’a.a. 22-23 in termini di orario riportato nel 

calendario provvisorio e degli studenti che prevedono di frequentarlo. Vengono individuate possibili 

sovrapposizioni di orario per i corsi di PMGST, che quest’anno sarà seguito anche da studenti iscritti al 2° 

anno, e di IEL. Gli studenti e la coordinatrice individuano insieme possibili soluzioni per evitare le 

sovrapposizioni che verranno proposte ai docenti interessati. 

 
 

Per quanto concerne altri eventuali argomenti, la Coordinatrice chiede agli studenti se ritengono che sarebbe 

utile fissare a priori un calendario d’esame come per la laurea triennale, ma gli studenti preferiscono 

mantenere la flessibilità di poter stabilire la data degli appelli direttamente con i docenti. Per quanto riguarda 

i tirocini in azienda la Coordinatrice suggerisce di farli post-laurea e riferisce agli studenti che ci sono molte 

possibilità in tal senso. 

 
 

La Coordinatrice informa infine gli studenti e le studentesse del CdLM che possono rivolgersi alle loro 

rappresentanti Dott.ssa Alessia Gubinelli e Dott.ssa Giulia Filosa o comunicare direttamente con la 

Coordinatrice via mail o tramite il Canale Teams del CdLM istituito appositamente. 

Alle 16 si conclude la riunione. 
 
 

prof. Giulia Costa (Coordinatrice del Corso di Studi)                                                                  

Dott.ssa Alessia Gubinelli (rappresentante degli studenti)                                                                     

Dott.ssa Giulia Filosa (rappresentante degli studenti)     


